

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL POR EL ASESINATO POR VIOLENCIA MACHISTA DE NUESTRA COMPAÑERA SOLEDAD MAROÑAS AVELEIRAS

Hoy la UAM está de luto porque una de nosotras, uno de nosotros, Soledad, ha sido brutalmente asesinada, a manos de su pareja. Nuestras primeras palabras son para trasladar las condolencias de toda la comunidad universitaria a sus hijas, familiares, a sus amistades, así como a sus compañeros y compañeras de la Unidad Técnica de soporte informático del servicio de Tecnologías de la información en la que llevaba trabajando 34 años.

La Delegación de Gobierno contra la Violencia de Género acaba de confirmar oficialmente que Soledad ha sido asesinada por violencia machista y que se trata, por tanto, de un feminicidio. De esta forma, la cifra oficial de mujeres asesinadas a manos de sus parejas o exparejas asciende este año a 15 y a **1.259** desde que en 2003 comenzaron los registros. Sería, además, la primera registrada en la Comunidad de Madrid en el año 2024.

Estas cifras, escalofriantes, son la **punta del iceberg** de un fenómeno mucho más amplio y de carácter estructural. Un fenómeno que, a pesar de los importantes avances de los últimos años en la promoción de la igualdad, lamentablemente pervive en el seno de la sociedad española y de la propia comunidad universitaria, en múltiples formas, desde brechas de género, incluida salariales, desiguales cargas de cuidados o violencias machistas muy diversas.

Por ello, es responsabilidad de todos y todas redoblar los esfuerzos que venimos haciendo para abordar, de forma integral, la violencia de género. Necesitamos avanzar de la mano para erradicar esta grave violación de los derechos humanos de nuestra sociedad. Es fundamental, redoblar los esfuerzos, en particular, en la prevención, la detección precoz, la respuesta integral y la reparación. Es esencial poner, siempre y en todo momento, en el centro los derechos de las víctimas y sus familiares, y, en especial, su derecho a la verdad, justicia y reparación. También es clave que todas las administraciones públicas, sin excepción alguna, cumplan con los compromisos adquiridos en el Pacto de Estado en material de la Violencia de Género, y muy en especial, en lo relativo a las medidas relacionadas con la Universidad.

La UAM reitera su firme determinación en hacer de la Universidad un entorno igualitario, inclusivo, diverso, seguro y cuidadoso para todas las personas que estudian y trabajan en su seno. Reitera, asimismo, su compromiso de garantizar el pleno disfrute del derecho a una vida libre de violencia y discriminación en todas sus formas.

Esa determinación es la mejor forma de mantener vivo el recuerdo de Soledad Maroñas Aveleiras.

Jueves, 20 de junio de 2024.